

LA ULTIMA HORA

Número suelto 10 centimas.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVIII.—Número 2.476

SUSCRIPCION Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Jueves 3 de Noviembre de 1921.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 2

DEL MOMENTO

El Batallón de Palma en Cartagena

Los soldados del Batallón expedicionario del Regimiento de Palma, que se encuentra en Cartagena, venían quejándose, desde su llegada a dicha ciudad, de las condiciones del rancho que se les servía, contra las cuales formulaban insistentes quejas, suplicando a sus familias les remesaran fondos para poder comer fuera del cuartel, ya que, algunos días, la calidad del rancho había sido tal, que muchos se abstuvieron de comerlo, y de los que lo comieron, tuvieron bastantes que ingresar en el hospital, indispuestos.

Pocas serán las familias que tengan a alguno de los suyos en la expedición, que no hayan recibido alguna carta en estos o parecidos términos, motivo el cual que venía a aumentar más aún la contrariedad, muy humana por cierto, que hubo de causarnos la separación forzosa de seres tan queridos.

Como en principio desconocíamos los motivos y el alcance de este hecho, rehúimos de momento el tratarlo, eludiendo las reiteradas súplicas que por parte de muchas familias se nos venían haciendo, para que expusiéramos el caso e interesáramos el oportuno remedio.

Pero mientras tanto, un estimado amigo nuestro, cuya relación con el General Jefe del Estado Mayor Central D. Valeriano Weyler, no puede ser ni más íntima ni más afectuosa, recogiendo las muchas quejas que nuestros soldados habían venido formulando, escribió una carta al General, exponiéndole el caso, para que a ser ello posible, viera de hacer algo en favor de los expedicionarios mallorquines.

Y efectivamente. Apenas tuvo conocimiento de ello nuestro ilustre paisano, se dirigió en averiguación, al General Gobernador de Cartagena, quien, después de las oportunas informaciones, contestó al General Weyler, diciéndole que, en efecto, el rancho que se sirvió los primeros días a los soldados del Batallón de Palma, no reunía las debidas condiciones.

Que ello fué debido a la comprensible falta de organización que en los primeros días se observó, con motivo del cambio de plaza, y demás circunstancias anexas al viaje.

Pero, que, pasados los primeros momentos, a medida que han ido corrigiéndose las deficiencias observadas, el rancho que actualmente se sirve a la tropa no puede ser mejor.

Y en apoyo de su comunicación le transcribía el menú que se les sirve.

Dado el mucho interés que para Mallorca tiene cuanto se refiere a los soldados que están en Cartagena, pues pocas familias habrá que no tengan algún pariente en la expedición, no podemos sustraernos al deseo de transcribir el menú que actualmente se sirve y que es como sigue:

LUNES.—1.ª comida: Arroz con conejo, sardinas en escabeche con ensalada, vino y manzanas. 2.ª comida: Potaje de judías, estofado de bacalao.

MARTES.—1.ª comida: Potaje de garbanzos, atún frito con salsa de tomate, vino. 2.ª comida: Potaje de judías, estofado de carne.

MIERCOLES.—1.ª comida: Arroz con conejo y costillas cerdo, sardinas en escabeche con ensalada, vino. 2.ª comida: Potaje de judías, estofado de carne.

JUEVES.—1.ª comida: Potaje de garbanzos, bistec con salsa tomate, vino. 2.ª comida: Potaje de judías, estofado de carne.

VIERNES.—1.ª comida: Arroz con conejo y costillas cerdo, atún en escabeche con ensalada, vino. 2.ª comida: Potaje de judías, pescado frito con salsa tomate.

SABADO.—1.ª comida: Potaje de garbanzos, bistec con salsa tomate, vino. 2.ª comida: Potaje de judías, estofado de carne.

DOMINGO.—1.ª comida: Arroz con conejo y costillas cerdo, sardinas en escabeche con ensalada, vino. 2.ª comida: Potaje de garbanzos, estofado de carne.

Con mucha complacencia nos apresuramos a dar estas noticias al público, seguros de que han de ser leídas con gusto y agrado.

No podemos cerrar estas líneas, sin antes poner de manifiesto el celo y cariño, una vez más demostrado, que el general Weyler pone donde quiera se acuse un interés para Mallorca o para los mallorquines.

Pocos hombres habrá habido que hayan

dedicado la atención y el interés para su región, que el general Weyler dedica a Mallorca.

¿Cuántos motivos de agradecimiento no tiene ya nuestra región para con nuestro ilustre paisano?

Deportivas

Futbol.—La jornada del Domingo

Unos triunfos más, para añadir a su interminable lista, alcanzó el «Alfonso XIII» en el día de ayer.

A las nueve de la mañana el equipo «Juniors» venció por 2 goals a 1 a su rival «Reserva Monte-Pío», encargándose del silbato Pedro Barón.

Acto seguido, arbitrando Blando, contendieron «Reserva Metalúrgicos» y «Joven Alfonso».

La primera parte fué igualada, terminando con 1 goal a favor de los metalúrgicos, no ocurriendo lo mismo en la segunda mitad pues los jóvenes volvieron por sus fueros y una tras otro consiguieron la bonita diferencia de 6 goals. Es este un equipo que de seguir disciplinado y entrenándose en el mismo sitio siempre, se hará temible.

Por la tarde, ante mucho público, se efectuó el encuentro anunciado para las tres y media. Efectivamente, a las tres «cinco» se alineaban.

Toda la primera parte se deslizo sin que se pudiera apreciar dominio. No ocurrió lo mismo en la segunda, pues domi-

narón los alfonsoinos y éste aumentaba a medida que transcurría el tiempo.

Si bien es indiscutible que perdonaron un penalty y dicen que perdonaron otro, es lo cierto que en todo el partido únicamente lograron que el balón penetrara una sola vez en la red de los «Metalúrgicos», lo cual (según un colega) equivale a un goal.

El encuentro de ayer constituyó un enorme triunfo para el «Metalúrgicos», pues el primero que consigue ser vencido por tan poca diferencia.

«Metalúrgicos»: Blando, Tomás, Caubet, Morey (A.), Perpiña, Cañellas, Blanch, Bonián, Morey (B.), Rosselló y Barceló. Debutan en el equipo Morey (B.) y Barceló, hasta hoy de «La Protectora».

«Alfonso XIII»: Ferrá, Llauger, Tomás, Manera, Busquets, Estarellas, Barón, Pichichi, Socias, Nadal y Estradas.

Desde los primeros momentos se vió que ambos bandos tenían vivos deseos de marcar, así como también que el público cansado de tanta calma deseaba ya hule. Entradas fortísimas y caídas a granel. Francamente, esto no nos gusta; ni creemos sea este su verdadero juego a desarrollar.

Fueron serenándose con el tiempo los luchadores y espectadores y el juego ingresó en una nueva fase, la que debe tener gran entusiasmo en los combatientes, en trance fuerte, pero limpio.

Arbitró con gran acierto y una imparcialidad a toda prueba José Lladrós, que tuvo que terminar el partido veinte minutos antes del tiempo, a causa de la falta de luz. A eso no hay derecho. El público tiene que presenciar el tiempo que le corresponde. ¡Para eso paga!—Verdades.

CORREO Y TELEGRAFO

Sobre la detención de los asesinos del Sr. Dato

Algunos detalles

Madrid 2.—Esta mañana se dió cuenta de la detención de Nicolau y su compañera a Pedro Mateu, quien oyó la nueva sin decir palabra y con gesto de incredulidad.

Se asegura que sus camaradas deben estar seguros en donde están, que es Rusia, y donde no corren peligro de ser detenidos por la policía española.

Al recibir esta mañana a los periodistas el Director general de Orden público hizo ante los reporteros algunas manifestaciones relacionadas con la detención de Luis Nicolau y su compañera en Berlín.

Comenzó el señor Millán de Priego desvirtuando la sospecha de que no fueran los detenidos en Berlín los coautores del atentado contra el señor Dato, y para demostrar la verdad de que sí habían sido detenidos Luis Nicolau y su compañera hizo referencia al telegrama del embajador de España en Berlín, despacho que no solamente da cuenta de la detención, sino que corrobora la identidad de ambos detenidos.

Respecto al origen del servicio, manifestó el señor Millán de Priego que no era cierto que se hubiera derivado de antecedentes recogidos en Barcelona sino que su consecuencia de haber sido detenido en Madrid un individuo procedente de Rusia al cual se le encontraron cartas con determinadas direcciones que dieron la clave del servicio que se ha visto coronado con la detención de Luis Nicolau.

Algunos reporteros interrogaron al señor Millán de Priego acerca de algunos extremos relacionados con este servicio; pero el Director general de orden público se manifestó reservado en sus manifestaciones, limitándose a decir: Tengan ustedes paciencia, pues es posible que dentro de dos días pueda facilitarles cuantos datos desean. Por ahora únicamente puedo anticiparles que ha sido detenido un individuo que procedía de Rusia.

La escueta noticia acerca de esta detención dada por el señor Millán de Priego, produjo gran revuelo entre los periodistas, algunos de los cuales llegaron a sospechar que el detenido fuera el propio Casanellas, a pesar de lo cual, la impresión general es de que esta sospecha es infundada.

Una persona a la que se supone enterada de cuanto se relaciona con la noticia de la detención de Luis Nicolau en Berlín, ha dicho: No extrañen ustedes que haya sido desmentida la noticia de la detención de Luis Nicolau y su acompañante por los centros de Berlín. Esto no demuestra que el hecho de la detención no sea cierto, sino que hace pensar que puede ser un recurso habilidoso de amistad hacia España y a la vez acceder a la extradición.

Respecto a la manera como se ha llevado a cabo el descubrimiento y detención de los coautores del crimen contra don Eduardo Dato, tengo entendido que no ha ocurrido tal como lo han expuesto los periódicos. Los policías que han practicado este servicio son los mismos que tiene la embajada de España en Berlín a sus órdenes, no otros llegados de París o España.

Los policías afectos a dicha Embajada, que tienen la misión de vigilar a los españoles llegados a Alemania o residentes

españoles sospechosos, observaron que había llegado a Berlín un individuo español que vestía muy bien y llevaba una vida de comunidad y gasto, sin que se le reconocieran bienes de fortuna ni ocupación que le permitiera atender a su tren de lujo. Y puestos sobre la pista llegaron a comprobar que este individuo era Luis Nicolau, reclamado por los tribunales de España como autor del atentado contra el presidente del Consejo, don Eduardo Dato.

Se cree que concedida la extradición, será la policía berlinesa la que custodie a los reclamados hasta la frontera.

Interrogado el ministro de la Gobernación acerca de las noticias de Berlín recibidas por una agencia, por las que se desmintió la captura de Luis Nicolau y su compañera, dijo el conde de Coello de Portugal que lo que debía ser inexacto eran las noticias esas, por cuanto la captura de los coautores del atentado contra el señor Dato había sido confirmada por nuestro embajador en Berlín.

Añadió el ministro que era explicable que en los centros oficiales de Berlín nada hubieran dicho porque el servicio se había llevado a cabo con gran reserva y acerca del mismo no se había facilitado información alguna a fin de no entorpecer los trabajos que se hacían en Berlín y otras poblaciones alemanas.

La ruta del matrimonio

La detención en Berlín de Luis Nicolau y su mujer hace que se recuerde la ruta seguida por los asesinos:

El día 9 de marzo, siguiente al del suceso, el matrimonio marchó en un coche de alquiler a la estación del Norte, en la que con kilométrico tomaron dos billetes de segunda para Miranda de Ebro, embarcando en el rápido. Llegaron a Miranda por la noche.

Nicolau vestía con toda elegancia, y aun más su mujer, que llevaba riquísimo abrigo y sombrero.

En Miranda se alojaron en la principal fonda y utilizaron los servicios de un maitenero muy vivo, apodado «Polvorilla».

Aquella noche, en la habitación íntima, tuvo el matrimonio un disgusto: la mujer enseñaba un zapato al marido y éste le dió una bofetada.

El día 10 por la mañana, el matrimonio, usando el kilométrico de segunda clase, marchó en el correo a Lérida, a donde llegó el día 11.

Marido y mujer permanecieron varias horas, las suficientes para tomar otro tren, y así despidieron.

Ocuparon asientos de tercera, sin utilizar el kilométrico, para seguir despidiendo, en el primer tren que salió de Barcelona.

En el mismo departamento abandonaron, como es sabido, diversas ropas que fueron recogidas y entregadas posteriormente al Juzgado especial.

Descubierta esta ruta, se practicaron en Barcelona diversas pesquisas, que dieron por resultado el averiguarse que durante unos días Nicolau y Lucía estuvieron escondidos en un tugurio de la calle de Valencia, donde tenían su guardia polígrafos elementos. Cuando la Policía trató de sorprenderles en tal escondrijo, hacia unas horas que habían desaparecido.

Entonces se perdió la pista y hasta se tuvo la convicción de que el matrimonio había logrado ganar la frontera.

Como se habrá visto, en otro lugar de la información, Nicolau y su mujer han permanecido en Barcelona hasta el día 21 de octubre en cuya fecha consiguieron salir sin ser vistos para Alemania.

Por que en Berlín se negaba la detención de Nicolau.

Madrid 2 (3 t.)

El corresponsal de «El Sol» en Berlín telegrafía a su periódico una entrevista con el doctor Weiss, jefe del departamento político, en la que este señor, después de dar detalles, ya conocidos, sobre la detención de Nicolau Noble y la mujer rubia, dice que la policía alemana no quiso dar publicidad a la noticia por creer que estábamos sobre la pista de Casanellas, pero la indiscreción cometida en Madrid ha «arruinado» (textual) la segunda parte de nuestro trabajo.

Lamenta muy vivamente esta indiscreción.

El jefe del departamento político termina diciendo que han comenzado las negociaciones para la extradición, y que por indicaciones recibidas de Madrid, se ha sometido a Leopoldo Noble y a su mujer a una incomunicación muy rigurosa.

Pedro Matheu no sabe todavía nada

En la Cárcel Modelo sigue en su celda, esperando el día de la vista, Pedro Matheu Cusidó. Con los otros presos, Pedro Matheu se muestra reservadísimo y rehuye la conversación con todo aquel que pueda preguntarle acerca del crimen. Puede decirse que mantiene la actitud expuesta en cuantas declaraciones prestó ante el juez especial y el fiscal de la Audiencia.

Pedro Matheu hace una vida de tranquilidad absoluta. Su única distracción es la lectura y adornar su celda con flores que compra. Hasta ahora, seguramente, desconoce la noticia de la detención de Nicolau y su mujer.

Más noticias de la detención

Madrid 3 (2 m.)

El Director general de Seguridad dijo que cuando se detuvo a Nicolau éste estaba afeitándose.

Pidió permiso para continuar que se le afeitara; luego que se le condujera a la prefectura.

Nicolau creía que se le detenía por no haber presentado pasaporte como extranjero.

También se detuvo a un sujeto español que le acompañaba y que llevaba una star con 300 proyectiles.

OTROS TELEGRAMAS

España en Marruecos

Poblados razados

Madrid 1 (1240 t.)

Los regulares ha razado varios poblados. Durante las razas fueron recogidos algunos proyectiles de cañón.

Concentraciones enemigas

Sábese que existen concentraciones enemigas en Ras Medua.

En la región de Tetuán ha sido deshecha la concentración que se había formado en Gomara.

Las avanzadas en dicha región se hallan perfectamente abastecidas.

Sábese que allí sufrieron los rebeldes 500 bajas.

El notable Sacaras ha pedido perdón, queriéndose someter.

Después de los combates en Gomara, el hermano de Abd el-Crim, ante la derrota, retiróse con sus huéspedes a Alhucemas.

Bombardeos aéreos

En las regiones de Melilla y Tetuán, los aviadores bombardearon los poblados enemigos.

Noticias satisfactorias.—Heridos moros

Madrid 2 (11 m.)

La conferencia celebrada anoche entre los señores Lacierva y Berenguer duró hasta la una de la madrugada.

Las noticias son satisfactorias de las operaciones que se realizan en Gomara para el castigo de las harcas.

El general Berenguer posee el número exacto de las bajas de los rebeldes.

Grandes contingentes han abandonado el campo de lucha llevándose infinidad de heridos, la mayoría graves.

A crecido número de ellos se les ha trasladado a Beni Urraguél.

Se ha confirmado el quebranto de la harca.

Varias noticias

Melilla.—La infanta doña Luisa sigue asistiendo a los heridos en los hospitales. Con la duquesa de la Victoria visitó el buque hospital «Alicante».

Se ha abierto el expediente para conceder la laureada al teniente médico don Antonio Vázquez herido en la retirada de Annual, y hecho prisionero se escapó hace días llegando a nado a Alhucemas y también para concederla al soldado del regimiento del Rey, Justiniano Martín, quien en medio de un diluvio de balas fué el primero que asaltó Sebti, resultando gravemente herido.

Las tropas españolas han ocupado Taxuda
Madrid 2 (6:15 t.)

Esta tarde ha manifestado el Sr. Cierva en el Congreso que ha terminado felizmente la operación iniciada hoy, ocupando nuestras tropas la mayor altura de Taxuda.

La columna del general Sanjurjo ha encontrado gran resistencia.

A las 4 de la tarde—ha añadido el ministro de la Guerra— las tropas han comenzado el repliegue.

Se ha reanudado el avance hacia Taxuda

Tanto el señor Maura como el ministro de la Guerra confirmaron, al salir de Palacio, que esta mañana las columnas de Sanjurjo, Berenguer y Riquelme, emprendieron el anunciado avance para apoderarse de Taxuda y completar con ello la dominación del macizo del Gurugú y del territorio de Beni-bu-Iffur.

Las noticias recibidas a mediodía dan cuenta de que las diversas columnas efectuaban el avance, venciendo la resistencia de los moros que trataron de oponerse a la marcha de nuestras tropas.

Se consiguieron todos los objetivos

El general Berenguer telegrafía desde el Giralda diciendo que se habían ocupado todos los objetivos, entre ellos el picacho más alto de Taxuda.

A las 4 de la tarde después de dejar fortificadas y guarnecidas las posiciones, ha comenzado el repliegue.

FABRA

DE BARCELONA

Los autores del asesinato del señor Dato.—
Pesquisas de la policía

Barcelona 3 (3:15 m.)

Relacionadas con la detención de Nicolau y su mujer, la policía de Barcelona ha efectuado diversas pesquisas.

Entre ellas figuró un registro en una casa de la calle de Mariano Aguiló, en la que encontró la policía abundante documentación que demuestra la íntima relación en que estaba con elementos sindicalistas y acorras del extranjero, Andrés Nin, conocido propagandista socialista, detenido en Berlín.

Al proceder la policía a detener a dos sujetos, padre e hijo, que vivían en la casa que se efectuó el registro, ha resultado que se llaman «Casanellas» de apellido, lo cual ha dado lugar a no pocas pesquisas e investigaciones, sobre cuyo resultado se guarda gran reserva en los centros oficiales.

Llegada de heridos y enfermos

Hey jueves, en el correo de Valencia llegaron por la estación de Francia, procedentes de Cartagena, 82 clases e individuos de tropa, heridos y enfermos, que han sido dados de alta en los hospitales de Melilla y vienen a restablecerse en las regiones a que pertenecen.

Carro incendiado

Comunican de Tiana que a causa de haber caído sobre él varios chipsas desprendidas de una locomotora, se incendió un carro tirado por tres caballos y que guiaba su dueño José Blanchar.

El carro quedó totalmente destruido, como las mercancías que conducía, valoradas en 25.000 pesetas. El dueño resultó con quemaduras menos graves, producidas al intentar apagar el fuego.

Quejas de unos industriales

Una comisión de fabricantes, detallistas y tratantes en alcohol de esta ciudad y pueblos comarcanos visitaron al Director General de Aduanas, quejándose al señor Comings del rigor con que desempeña su cargo el nuevo inspector regional. Se convino en que concretarían sus quejas en una nota que se enviará a dicho alto funcionario.

De unas detonaciones

Se han efectuado determinadas diligencias en el sumario sobre tenencia de explosivos contra Dario Panadés y Magín Marimón, acerca de varias bombas que condujeron a dos distintas casas.

Dichos individuos figuran también como encartados en el sumario por asesinato de Ramón Gironés.—Oliver.

Asuntos de Baleares

Marinero que cae al agua y muere

Ibiza 2 (12:10 t.)

Un marinero de los que pescan al dou, cayóse anoche desde una de las escaleras del muelle que hay frente a las barracas de pescado, ahogándose.

Supúnesse que al caer daría un fuerte golpe de cabeza contra una roca, quedando desvanecido, a consecuencia de lo que, no pudo defenderse y salvarse.

Se llamaba Francisco Galmi Soler, era natural de Campilla Alicante e iba embarcado en la barca llamada «Juanita».

Poco tiempo después del percance, y así que el Juez se hubo constituido en el lugar de la ocurrencia, fué sacado del agua, y conducido al Cementerio, donde se le ha practicado la autopsia.

Visita a los Cementerios

Reina estos días un tiempo espléndido, mas propio del estío que de la época en que nos hallamos.

Esta circunstancia ha contribuido a que los Cementerios se hayan visto animadísimo con motivo de la festividad del día.

Lotería. Véase 4.ª página.

Cubiertos a ptas. 3, 6 y 750. Platos sueltos a precios módicos

Nuevo Restaurant del Grand Hotel

entrada esquina Plaza Weyler

Abonos precios reducidos Helados Vivero de Langostas

Restaurant de la Estación del Ferrocarril en Sóller

Propietarios: Sres. Colom y Sastre

Este Establecimiento, dotado del mayor confort moderno, ha quedado abierto al público desde el 16 del actual. Se sirven comidas a 350 y 5 pesetas, y especiales según encargo.

PEDRO FRANCISCO SALVÁ

Médico-especialista en afecciones de GARGANTA, NARIZ Y OIDO, domiciliado en Barcelona. Bretón Herreros, 19, principal, permanecerá en Luchmayor, Nueva 13 los días 5 y 6 de Noviembre actual disponiendo de modernos aparatos eléctricos,

Obligaciones del Tesoro

El día 4 se abre la suscripción en el Banco de España y en caso de no cubrirse el total continuará abierta en los días sucesivos.

El mejor valor y más seguro por ser reembolsable a la par y no tener el interés descueto alguno.

Informes: JAIME LUIS POU, Corredor Oficial de Comercio, calle San Bartolomé número 21, de 9 a 1.

INFORMACION

Sobre una sentencia

Anoche dimos cuenta de la sentencia que ha dictado el Tribunal municipal en la demanda presentada por la «Cámara Oficial de la Propiedad Urbana» contra un propietario que se negó al pago de las cuotas que le fueron asignadas, cuya sentencia fué favorable al demandado.

Se nos ruega que amplíemos la noticia, haciendo constar que el señor Juez municipal de la Lonja ha formulado voto particular en ella, completamente favorable al derecho de la Cámara, de acuerdo con el R. D. orgánico de 28 Mayo 1920, y que, como es natural, la sentencia de los adjuntos, dictada en tales condiciones, ha sido apelada ante el Juzgado de primera Instancia del Distrito de la Lonja.

La ley de Casas baratas

Votado ya definitivamente por ambos Cuerpos legislativos el dictamen de Comisión mixta sobre el proyecto de ley de Casas baratas, en cuanto el Rey lo sancione, como dijimos en nuestro último número, se convertirá en ley.

He aquí algunas de las disposiciones más importantes:

«Los beneficiarios de casas baratas, ya sea en concepto de inquilinos, en el de amortizadores o en el de propietarios, no podrán disfrutar un ingreso anual superior al que por el reglamento se señale para cada localidad.

La mayor parte de dicho ingreso total habrá de proceder especialmente de salario, sueldo o pensión.

La casa barata que haya llegado a ser patrimonio de quien la habite no podrá ser embargada.

Se autoriza al ministro de Trabajo para que, previo informe, en todos los casos, del Instituto de Reformas Sociales conceda préstamos, con garantía de primera hipoteca, amortizables en un plazo que no exceda de treinta años, hasta la cantidad de cien millones de pesetas, con destino exclusivo a la construcción de casas que obtengan previamente la calificación legal de baratas y que hayan de pagar a ser de la propiedad de los inquilinos dentro del mencionado plazo.

Los préstamos podrán concederse a particulares, Corporaciones o Sociedades y devengarán un interés anual de 3 por 100, que podrá reducirse hasta el 2, previo acuerdo del Consejo de ministros.

El importe total de los préstamos que se concedan no podrá exceder en ningún caso del 55 por 100 de los terrenos y del 70 por 100 de las casas ya terminadas.

Podrá solicitarse el beneficio de garantía de renta.

Se consignará anualmente en los presupuestos un millón de pesetas con destino al fomento de casas baratas.

Los Ayuntamientos donde se sienta la necesidad de estas construcciones quedarán obligados a redactar, en el término de un año, un proyecto suficiente a llenar esa necesidad.

El reglamento para la ejecución de esta ley se redactará en el término de cuatro meses.

Se autoriza al Gobierno para emitir o negociar Deuda pública por las cantidades necesarias para obtener los recursos que sean precisos para realizar los préstamos a que se refiere esta ley.

En la «Asociación de Vecinos»

Esta novel sociedad, que en el poco tiempo que lleva de fundada ha adquirido una preponderancia grande, se reunió en su domicilio social, uno de los pasados días, para proceder al nombramiento de sus Juntas.

Por aclamación fueron elegidos los señores siguientes: Presidente.—D. Benito Pons Fábregas. Vice-presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Comaró Riballo.

Id. 2.º.—D. Pedro Canet Castañer. Director gerente.—D. Francisco Rosselló Cervera.

Bibliotecaria.—D. Jerónimo Masanes Beltrán.

Tesorero.—D. Francisco Quijada. Secretario.—D. Elviro Sanz.

Vice-secretario.—D. Juan Lladó Pajol. Vocales.—D. Juan Valenzuela, don Pedro Bonet de los Herreros; don Nicolás Brondo Rotten; don Juan Fuster Fuster; don Juan Danús Quatglas.

Después de constituida la Junta, el director gerente señor Rosselló, dirigió breves palabras a los reunidos, diciéndoles que se honraba en expresarle su agradecimiento por la adhesión que ofrecían al acto, lo cual denotaba un decidido propósito de emprender una vigorosa campaña en defensa de los desamparados vecinos de esta ciudad, víctimas de atropellos de todas clases, por parte de los que no deberían tenerles otra cosa que agradecimientos y atenciones.

Y añadió que puesto que la constante variación política malogra muchos propósitos, la «Asociación de Vecinos» tiene el sagrado deber de excitar el celo de las autoridades en favor de los vecinos de Palma, como también de constituir Juntas de distrito, las que se encargarán de presentar las denuncias relativas a las infracciones en que concurren los carniceros, tenderos, tahoneros y demás vendedores de la clase que fueron, como igualmente los caseros, de los tantos que hay, que abusan de este morrijaero vecindario.

Se extendió el señor Rosselló en consideraciones sobre los servicios de las Compañías de Electricidad, e hizo historia de como nació la «Asociación de Vecinos», la que gracias a la de cada día más importante gestión que está llamada a realizar, consiguió atraer a su seno personas de tan relevantes cualidades como don Benito Pons, don Jaime Font y Monteros, don Juan Valenzuela, don Rafael Romero, y a muchos otros cuya lista de nombres ocuparía mucha extensión de tener que publicarla.

Y finalmente, después de dar cuenta el señor Rosselló de la gestión que realizó en Madrid, que en otra ocasión dió a conocer LA ULTIMA HORA y de hacer constar que la «Asociación de Vecinos» ha tramitado durante el tiempo de su existencia, 162 reclamaciones con resultados positivos, dirigió un caloroso saludo a los reunidos e hizo votos para el engrandecimiento de la novel sociedad levantándose la sesión.

Entre los asistentes al acto reinó mucho entusiasmo, dejándose esbozados varios proyectos, que de realizarse, mejorarán notablemente las condiciones de vida de los vecinos de Palma.

Lo celebramos.

El reemplazo de 1921

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la R. O. disponiendo que durante los días 15, 16 y 17 del presente mes se concentren en las Cajas de recluta los individuos comprendidos en el cupo de filas del reemplazo de 1921 y los que sin pertenecer al mismo deben hacerlo en unión de ellos. Durante los días 19 y 20 procederán los jefes de Caja de recluta a formar y distribuir los contingentes, teniendo muy especialmente en cuenta las aptitudes de todos ellos.

Para el destino de los reclutas que las Cajas deben facilitar a los cuerpos de África se procederá a un sorteo formando cuatro grupos en la siguiente forma:

I. Los que por su talla, profesión u oficio sean aptos para servir en artillería de montaña.

II. Los que reúnan iguales condiciones para servir en artillería de plaza e ingenieros.

III. Los aptos para caballería, artillería ligera e infantería de Marina.

IV. Los aptos para infantería, intendencia y sanidad militar.

Los voluntarios de un año pertenecientes al actual reemplazo sufrirán el correspondiente sorteo para África con arreglo a lo dispuesto por R. O. circular del 27 de diciembre de 1919 y a los que en virtud de dicho sorteo hubieran de servir en el mencionado territorio se les tendrá en cuenta su calidad de tales voluntarios de un año con objeto de que sean destinados a cubrir plazas que pudieran haber vacantes en los mismos hasta completar el número de los que se asignan por compañía, escuadrón o batería en la mencionada disposición.

Inserta el «Diario Oficial» los estados de los reclutas que se destina a África y que forman un total de 20.765 hombres.

A Melilla irán 7.915 de los cuales 1.243 pertenecen a la primera región; 1273 a la segunda; 1167 a la tercera; 834 a la cuarta; 748 a la quinta; 776 a la sexta; 666 a la séptima, 1208 a la octava.

A Ceuta le corresponden 7920 reclutas, de los cuales serán 1244 de la primera región, 1274 de la segunda, 1168 de la tercera, 825 de la cuarta, 748 de la quinta, 776 de la sexta, 66 de la séptima y 1209 de la octava.

A Larache, g.930; de ellos 775 de la primera región, 792 de la segunda, 725 de la tercera, 520 de la cuarta, 466 de la quinta, 483 de la sexta, 415 de la séptima y 753 de la octava.

Dos bustos

En los escaparates de la tienda de don Manuel Bonet hemos tenido ocasión de ver los bustos de nuestro amigo el capitán de Intendencia D. José Bonet de los Herreros y de su señora.

Dichos bustos son obra de D. Juan Estela, un modesto obrero que dedica sus horas de descanso a la escultura, para cuya arte ha demostrado poseer excepcionales condiciones.

El nombre del señor Estela no es nuevo para nuestros lectores, pues como se recordará obtuvo el segundo premio en la Exposición Regional últimamente celebrada por su escultura «Niño dormido».

Su nuevo trabajo, puesto es como hemos dicho, en casa Bonet, ha sido muy elogiado.

La fábrica de gas

«La Económica» Ayer tarde se reunió en el domicilio social de esta entidad su Junta General al objeto de aprobar la modificación del Reglamento en lo que afecta a la liquidación de la Sociedad.

En la citada reunión se vieron representadas unas 3000 acciones.

Después de larga discusión, fué acordada la modificación del art.º 4.º del Reglamento o sea que la «La Económica» sea liquidada por la «Antigua Fábrica del Gas».

Se afirma que el traspaso se hace mediante el canje de una acción de la «Antigua Fábrica de Gas» con valor actual de unas 300 pesetas por cada ocho de «La Económica», con valor de 100 pesetas.

Sucesos y desgracias

Por el cirujano D. Bartolomé Juan fué curada ayer en la Casa de Socorro del Arrabal de Santa Catalina, la niña Angélica Morey, que por haberla atropellado un auto, resultó con contusiones de importancia en distintas partes del cuerpo.

También fué curado el niño Bartolomé Fons, de 6 años de edad que por efecto de una caída se produjo una herida en la región frontal, habiéndosele tenido que dar varios puntos de sutura.

—En las inmediaciones del Joquet rieron ayer tarde dos marineros resultando ambos, con arañazos en la cara.

Notas del Carnet

PERSONALES Guarda cama ligeramente indispuerto el redactor de «La Almadama» señor Llinás Simó.

NECROLOGICA En la tarde de ayer dejó de existir la virtuosa y anciana señora doña Margarita Oliver Palmer viuda de Bosch.

En la mañana de hoy, en la iglesia parroquial de Sanza ruz se ha rezado el Santo Rosario y se ha celebrado el funeral en sufragio del alma de la finada, cuyos actos se han visto concurridísimos.

A las 12 ha tenido lugar el entierro asistiendo una concurrencia numerosísima, patentizándose el cariño y estima en que era tenida la finada.

A toda la familia y especialmente a su hijo el conocido médico nuestro querido amigo don Jaime Bosch, enviamos la expresión sentida de nuestro pésame.

DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona y Toledo nuestro paisano, el Ilmo. y Rdo. Obispo de la segunda de las citadas diócesis Dr. D. Mateo Colom.

Fueron al muelle a despedirle, comisiones del Clero Parroquial de Palma, como también nuestro Ilmo. relado Dr. Domenech, el capitán de navío D. Antonio Ferragut, el ex-capitán D. Juan guiló y el director de la «Fábrica de Alumbrado por Gas» señor Pascual.

Anoche marchó a Barcelona el teniente coronel, señor Gutiérrez de Ayala, ayudante del Excmo. Sr. Capitán General.

Han llegado a Palma los hijos del nuevo Delegado de Hacienda D. Pascual Bonanza, el maestro nacional D. Gabriel Comas y D. Juan Darder.

Esta mañana han llegado de Barcelona al concejal de este Ayuntamiento D. Guillermo Roca acompañando a su madre, D.ª Matilde Waring, el coronel de Ingenieros, don Antonio Rosell, el concejal D. Damián Ramis, el comerciante D. Fernando Pinillos, D. Vicente Alemany y D. Miguel Planas.

Anoche marchó a Barcelona el Rdo. Padre Guimer, S. J., director que fué de la Congregación de María Inmaculada.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.—San Carlos Borromeo, obispo, confesor.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en S. Juan dedicadas a San Zacarías y Santa Isabel, por varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las diez y media, el oficio. Por la noche, a las seis, Rosario, meditación, solemne ejercicio en honor de los padres de San Juan y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En Santa Eulalia primer viernes, a las siete. Comunión general con pláticas.

En San Felipe, Neri, primer viernes, a las siete. Comunión general con plática y exposición.

En Montesión, primer viernes, Comunión general, a las cinco y media y a las siete y media; la segunda será con exposición, meditación y cánticos.

VISITA.—A Nuestra Señora de los Dolores, en los SS. CC. o San Felipe Neri.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

—Procedente de Barcelona, el pailebot «Saltón» con cargamento de gasolina.

—Procedente de Barcelona, el pailebot «Calamajor» con carga general.

—Procedente de Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

SALIERON.—Para Barcelona, salió anoche el vapor «Rey Jaime» con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.—Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente del M.ªrsella con bocoyes y vacíos, el pailebot «Agusín» de la matrícula de Ibiza.

De Teatros

Principal

Hoy jueves se estrenará en este teatro la película «Abnegación», perteneciente al Real Programa Ajuria.

Se trata de un film que llamará poderosamente la atención, pues se asegura que es una verdadera obra de arte.

Lírico

Ayer miércoles se vió este teatro extremo concurrido.

Se puso en escena el drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio» siendo aplaudidos sus intérpretes y se despidieron de nuestro público las atracciones Gloria Mirtal, Suzzy and Willy y Palmira López.

Para hoy jueves se anuncian tres debuts, «Ketty», bailarina inglesa, Josefina Sánchez, canzonetista y Rowland, artista mundial.

Se estrenará la última película de la interesante serie «Marruecos», y además la artística en tres partes «Flor entre zarzas».

Repercusión de la campaña de Meilla

El alférez Bonassar, herido

De nuestro colega «Correo de Mallorca» reproducimos la siguiente información:

Nuestro paisano el alférez de infantería D. Juan Bonassar, de Campanet, que se hallaba destinado en el Tercio de extranjeros, acaba de ser herido en uno de los combates librados en la región de Gómara, en la zona de Tetuán.

El capitán de infantería Sr. Catany, tío del Sr. Bonassar, ha recibido un telegrama dándole cuenta de la operación en que resultó herido.

El Sr. Bonassar recibió una herida en el hombro derecho. Ha ingresado en el Hospital de la Cruz Roja de Ceuta, siendo su estado satisfactorio.

Deseamos el pronto restablecimiento del joven oficial.

Un sargento muerto

Lesimos que entre los cadáveres identificados en Monte Arruit figura el de un sargento mallorquín, que servía en el regimiento de África, D. Mateo Vidal Bonín. Antes de ingresar en el ejército estaba empleado en el almacén de harinas de D. Bartolomé Bosch Pérez.

GAOETILLAS

—Erratas. Aparecieron algunas en la poesía «Angelets meus» de nuestro estimado colaborador don Manuel Cirer, las que seguramente fueron subsanadas por el buen criterio de los lectores.

—A Capuchinos. Por orden del jefe de la Guardia municipal nocturna Sr. Cubí, han sido encerrados esta pasada noche en Capuchinos, dos muchachos que rieron, promoviendo fenomenal escándalo en una calle de Palma.

—Riña. Anoche rieron en el mollet dos marineros, resultando uno de ellos con varias falanges de los dedos de la mano derecha lastimados, por haberle agredido el otro con un cuchillo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

—Rebaja de fletes. Ha sido concedida la rebaja de fletes a varios artículos de primera necesidad y a los cementos, tabloncillos, guano y envases de retorno.

—Titulo de Licenciado en Medicina. En la Sección administrativa de primera enseñanza (Tierra Santa 11) se ha recibido el Título de Licenciado en Medicina y Cirujía expedido a favor de don Miguel Vives Ordinas.

—Nueva sastrería. El conocido sastrero don Ricardo Tabarduela ha tenido la atención de ofrecernos sus nuevos talleres de sastrería y almacenes de pañería establecidas en la calle de San Miguel núm. 40.

El señor Tabarduela nos ruega hagamos público que ha recibido un cumplido surtido de ropas para la próxima temporada de invierno en todas clases y precios.

PIKMENTINA.—Tinte para el caballo. Belleza. Naturalidad. Duración. Venta: Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca. Depósito en España: Farmacia Morant, Valencia.

Mercado de Inca

Día 31 de Octubre de 1921.

Almendrón (quintal).	140'00
Trigo (cuartera).	30'00
Candéal.	31'00
Cebada del país.	14'00
Cebada forastera, id. id.	13'00
Avena del país, id. id.	15'00
Avena forastera, id. id.	14'00
Habas para coocer, id. id.	27'00
Id. ordinarias, id. id.	27'00
Id. para ganados, id. id.	27'00
Maiz, id. id.	00'60
Habichuelas blancas, id. id.	09'00
Azafrán los 33 gramos.	00'00
Garbanzos, id. id.	00'00
Cerdos cebados (la arroba)	00'00
Fríjoles, id. id.	00'00
Habichuelas (confits), id., id.	00'00

Banco de España

PALMA

Negociación de Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

Por Real Decreto fecha 18 del actual se dispone la emisión de Obligaciones del Tesoro, al plazo de tres meses, renovables después por iguales periodos, con interés a razón de 5 por 100 anual, pagadero al vencimiento de 4 de Febrero de 1922, mediante cupón que llevarán unido los títulos. Estas Obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución; serán admitidas como efectivo, por su capital e intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice y tendrán la consideración de efectos públicos.

El Banco de España se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que este haga en su día.

Los pedidos para esta negociación se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma.

Las Obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados, pagadero este último al vencimiento de 4 de Febrero de 1922.

El tipo de emisión será a la par para los suscriptores que realicen la operación el día 4 de Noviembre próximo; pero desde el día 5 inclusive se recontarán los intereses correspondientes a los días transcurridos desde el 4 de Noviembre, a razón de 5 por 100 anual.

El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en la Caja de esta Sucursal la que entregará un resguardo provisional que serán canjeados en su día por los títulos definitivos.

La negociación se abrirá, como se ha dicho, el día 4 de Noviembre próximo y continuará abierta en los días sucesivos, hasta que el Gobierno disponga que se cierre.

Las suscripciones se realizarán por medio de Agentes de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes; abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial, y teniendo aquellos funcionarios la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan al suscriptor que lo desee, sin percibir otro derecho que el corretaje.

Palma 31 de Octubre de 1921.—El Secretario Jaime Triay.

Ayuntamiento de Palma

El Ayuntamiento en sesión del día de ayer, acordó prorrogar hasta cuarenta días el curso para la adquisición de un camión automóvil para los servicios municipales de barrido, riego y primer socorro para incendios, lo que se hace público mediante este anuncio, para que cuantos deseen hacer ofertas, se sirvan presentar sus pliegos de condiciones en el despacho de esta Alcaldía, dentro el plazo de treinta días a contar desde la fecha del presente anuncio, término por el que se amplía el de diez días señalado en el anuncio anterior.

Los pliegos deberán contener los extremos siguientes:

- Nombre y apellido del concursante.
- Marca del camión.
- Potencial en H. P.
- Accesorios y piezas de recambio que lo acompañen.
- Precio en pesetas puesto sobre el muelle de Palma.
- Plazos para el pago del precio fijado.
- Fecha de entrega.

Palma 18 de Octubre de 1921.—El Alcalde, Bartolomé Pons Jofre de Villegas.—P. A. del Ayuntamiento, el Secretario Benito Pons y Fábregas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el 8 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Octubre de 1920.

Hasta el día 7 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 de Octubre de 1921.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Solares en venta

Carca de la línea del tranvía del Arsenal por la cantidad de cinco y diez pesetas mensuales, podrán adquirir solares próximos a la Colonia Riutort (Bona Vista) y de San Pastilla. Para informes en Can Pastilla, y en el domicilio del vendedor en Son Alegre,

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO

HIPOFOSITOS SALUD

Mas Telegramas

Congreso

Madrid 2 (10 m.)

Se reune el Congreso a la hora acostumbrada.

Después de varios ruegos y preguntas de importancia, se entra en la orden del día y sigue el debate sobre Marruecos.

El marqués de Buniel insiste en que la acción del protectorado debe consistir en el robustecimiento de la autoridad del jefe, siendo la fuerza militar auxiliar de la intervención política.

Pide mayor estrechamiento de los lazos con Francia, con cuya nación debemos trabajar de perfecto acuerdo en la cuestión marroquí.

Interviene el Sr. Rodríguez Viguera y se lamenta de que se señalen las causas del desastre sin precisarlas.

Elogia el espíritu militar de Fernández Silvestre y la honradez del muerto, que ha dejado por todo capital unas 2000 pesetas.

También expone los méritos del general Berenguer que ha realizado las operaciones con gran previsión y aplaude la actitud del Sr. Lacierva desestimando las recomendaciones y obligando a que todos contribuyan con su esfuerzo en las actuales circunstancias.

Defiende la organización de la sanidad militar y dedica elocuentes elogios al Teniente Coronel del Regimiento de la Corona, proponiendo que el Parlamento exteriorice su sentimiento ante el bravo militar que nunca fué vencido por el enemigo y al que luego vencieron las fiebres palúdicas.

Censura a los partidarios del abandono de Marruecos. Además de impedirlo la política internacional es ello contrario al sentir de la nación.

El Sr. Bastos interviene asegurando que el general Silvestre desde Annual entró muchos jefes y oficiales a la retaguardia con recados al general Navarro.

Al oficial de radiotelegrafía también le ordenó que saliera de la posición con otro recado para Navarro y el oficial contestó: —General, como voy a abandonar el aparato!

Entonces replicó Silvestre: Destruye la estación radiotelegráfica, y así se hizo.

Estando dispuestos a enmendarnos, dice el orador, debe declararse que hemos fracasado y que no supimos comportarnos en Marruecos.

Estamos ante gentes que llevan en la mesa el espíritu de bandidaje.

Sostiene que el castigo debe ser tal que varias generaciones moras se acuerden de él.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La política

La sesión del Congreso

Madrid 2 (11 m.)

En la sesión de esta tarde seguirá el debate de Marruecos.

En la próxima semana intervendrán en el debate los señores Villanueva y Romanones.

El estado de Pablo Iglesias

El jefe socialista español, señor Iglesias Posse, ha experimentado ligera mejoría dentro de la gravedad de su estado.

La carta del duque de Almodóvar

Se comenta con apasionamiento la carta que el duque de Almodóvar ha dirigido al ministro de Marina.

Un diputado maurista la estimaba injuriosa.

Decías que cuando regrese el señor Ministro de Marina se le expondrá la necesidad de que elija el procedimiento que estime mejor para hacer rectificar los conceptos contenidos en aquella carta.

El duque de Almodóvar, explicaba su carta diciendo que había escogido el terreno personal para evitar los contratiempos que hubiese causado al Gobierno de buscar al señor marqués de la Cortina en el terreno político.

Los trigueros

El señor Caset, con una comisión de diputados trigueros, se ha entrevistado con el ministro de Fomento para interesarle varios beneficios para el trigo, sin que ello haya de suponer ninguna elevación en el precio del pan.

Intervención de Besteiro

Madrid 2 (11 n.)

En el debate de Marruecos intervendrá mañana el Sr. Besteiro.

Ampliando el Consejo de Ministros

Madrid 2 (11 m.)

En el Consejo de Ministros el señor La Cierva ha dado cuenta de la situación en Marruecos.

Es cierto que en Gomara hubo un momento de peligro porque los harqueños se proponían seguir la misma táctica empleada en Annual, pero con la decisión de nuestras tropas y la presencia del alto comisario se logró derrotar al enemigo, habiendo regresado a Beni Urriaguel los contingentes que acudía Mohamed, el hermano de Abd-el-Krim.

Si el temporal no lo impide, en el día de hoy se embarcará para Melilla el alto comisario, comenzando una operación de poca importancia, preparatoria de la ocupación de Ras Medua y Taxuda, que se verificará el jueves y viernes. Los combates serán muy duros.

El ministro de la Guerra ha anunciado que se proponía ser inflexible para acabar con los soldados emboscados.

En lo sucesivo se suprimirán los asistentes, escribientes y Cuerpos de auxiliares.

Empuñarán todos el fusil, incluso los oficiales de los Cuerpos de Correos y Telégrafos, que están prestando servicio en

las estafetas. Las vacantes serán cubiertas con los oficiales de dichos Cuerpos que se encuentran en la Península sin sujeción al servicio de las armas.

Los asistentes serán designados del elemento civil.

Muy poco se ha tratado en el Consejo del rescate de prisioneros. Las condiciones impuestas por Abd-el-Krim son inaceptables, y sobre todo en los actuales momentos en que nuestras tropas han llegado a Monte Arruit.

El señor Cambó ha anunciado a sus compañeros que confiaba en que la emisión de obligaciones del Tesoro será cubierta con exceso, dada la buena actitud en que se habían colocado los elementos bancarios.

El ministro de Fomento ha anunciado su propósito de prorrogar algunos artículos, no todos, de la ley de subsistencias, pero como el asunto no requería una urgencia inmediata, se ha aplazado la decisión.

Ha hablado extensamente el ministro de Fomento de las peticiones formuladas por los trigueros. Entiende el señor Maestro que la dificultad principal de la industria triguera no dimana de una mayor o menor libertad arancelaria, sino que proviene del desbarajuste de los transportes, siendo muy difícil el abastecimiento de las zonas del litoral. Por ejemplo, Valladolid abastecía Barcelona, y en la actualidad no puede surtir aquella importante plaza por las dificultades expuestas.

Los trigueros vienen solicitando la elevación del arancel para la introducción de los trigos exóticos. Reconoce el ministro que con esta medida se beneficiaría notoriamente a los productores, pero como comprende que el mal proviene de la irregularidad del tráfico ferroviario, hoy convocará a una reunión magna de trigueros y Empresas ferroviarias para procurar una solución a las peticiones formuladas por los trigueros.

Es posible que el jueves se celebre Consejo después de la sesión del Congreso, para adoptar acuerdos definitivos en este asunto.

El ministro de la Gobernación ha entregado a sus compañeros una Memoria explicativa de su anunciado proyecto sobre profilaxia de las enfermedades contagiosas.

Como algún ministro en tono de broma, hiciera notar que todos los Gobiernos habían caído cuando se disponían a abordar el problema de la sanidad, el señor Maura exteriorizó sus optimismos favorables a la aprobación de éste y todos los demás proyectos presentados.

ECOS VARIOS

La «Gaceta»

Madrid 2 (11 m.)

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Real orden del ministerio del Trabajo, nombrando el Consejo regional de inversión social de los recursos procedentes del retiro obligatorio en Cataluña y Baleares.

De Estado.—Anunciando que la ciudad libre de Dantzic se ha adherido al convenio para el mejoramiento de los heridos de los ejércitos en campaña.

Anuncio relativo al paso por el territorio italiano de los aviadores civiles extranjeros.

Anunciando que Estonia se ha adherido al convenio relativo a la publicación de los tarifas aduaneras.

Idem que el «Journal Officiel», ha publicado un decreto derogando las disposiciones que prohibían la salida de las basitas mineras de Alemania.

Idem, idem, idem decreto prohibiendo, la exportación de embarcaciones marítimas.

Idem, idem, idem, decreto relativo a la exportación de escoria de desfosforación.

Anunciando que la ciudad, libre de Dantzic se ha adherido al convenio internacional relativo a la circulación de automóviles.

Botadura de un buque

Ferrol.—Con gran solemnidad se ha botado el gran transatlántico «Cristóbal Colón», primer buque mercante construido en estos astilleros.

Asistieron el Sr. Marqués de Cortina y las autoridades y numeroso gentío.

La hija del barón de Satrustegui actuó de madrina, rompiendo la botella de champaña y cortando las cintas del buque.

Este se deslizo magistrosamente entre aclamaciones y la marcha real.

Después se sirvió un lunch.

Riña en una romería.—Heridos

Vigo.—En una romería se promovió una riña entre varios mozos.

Intervino la benemérita, pero aquellos hicieron frente a ésta, intentando desarmarla.

Los guardias recurrieron a los fusiles, disparándoles.

Resultaron varios heridos.

Se hicieron ocho detenciones, cuatro de los detenidos son de nacionalidad portuguesa.

El Ministro de Marina en el Ferrol

Ferrol.—El marqués de Cortina ha visitado el Arsenal y las bases navales.

También visitó el acorazado Jaime I y otros buques en construcción.

El remolcador Antelo abordó a una lancha automóvil de la Comandancia de Marina que llevaba la familia del vicealmirante Enriquez, salvándose todos.

El marqués de Cortina marchó a bordo del torpedero número 2 a la Coruña. Recorrió la población.

Hoy regresará a Madrid.

Sobre la detención de los asesinos del señor Dato

Con motivo de la detención de Nico-

lau en Berlín, se han practicado algunas detenciones en España, relacionadas con el asesinato del señor Dato, a las cuales se les concede mucha importancia.

En Lérida ha sido detenido un individuo llamado Vicente Colomer, en virtud de indicación hecha por los policías españoles que están en Alemania.

Detención de un anarquista

Oriado.—Ha sido detenido un anarquista peligroso que venía de Francia. La policía le seguía desde su paso por la frontera.

Este anarquista se apellida Ibañez, y traía una importante misión cerca de una peligrosa organización establecida en España.

La precipitación impidió que Casanella fuera detenido

Berlín.—Sábase que uno de estos días debía llegar Casanellas para entrevistarse con Nicolau.

La policía alemana tenía confidencias de ello y lo había preparado todo para la captura.

La prematura divulgación dada al asunto ha desbaratado todos los planes de la policía.

25.000 kilos de tabaco

Madrid 2 (9 n.)

Santander.—Fondeó el vapor yanqui «Paco Figueras» que conduce 25.000 kilos de tabacos para la Compañía Arrendataria.

Tras ocho naufragos de un vapor de la matrícula de Vigo que se dirigía a Sevilla por la costa del Sur de Portugal.

Una agresión

Madrid 3 (8 m.)

Orense.—En San Pedro de Viana dos jóvenes agredieron a la benemérita. Esta se defendió matando a uno.

Tren que arrolla un tranvía

Madrid 2 (8 n.)

Gijón.—El tren carbonero de la línea de Langreo arrolló a un tranvía frente a la estación del Norte.

Un limpiabotas que iba en la plataforma resultó muerto, el viajero Enrique Trulla fué herido gravemente y otro resultó con un ojo vaciado.

El tranvía quedó destruido.

La huelga de los practicantes de farmacia.

Madrid 2 (11 n.)

Continúa la huelga de practicantes de farmacia.

En la reunión celebrada el 31 en la Casa del Pueblo se aprobaron las bases de los practicantes.

Estos piden, la abolición del internado, la jornada de ocho horas, descanso semanal, sueldo mínimo de 300 ptas. mensuales y seis años de practicas.

Los patronos han dicho que estas bases son inaceptables en absoluto y creen que ellos solos pueden asegurar el servicio público.

En caso necesario cuentan con el ofrecimiento de los estudiantes de farmacia y medicina.

España en Africa

Las operaciones en Gomara

Madrid 2 (11 m.)

Las noticias que se vienen recibiendo de las operaciones que se han llevado a cabo en la región de Gomara, confirman que los rebeldes han sido castigadísimo. Se hace elevar a un millar el número de bajas que aquellos sufrieron.

Algunos grupos se han presentado al jefe señor Castro Girona, queriéndose someter.

En Melilla

Mañana se reanudarán las operaciones hasta establecer nuestro dominio absoluto en esta región.

Desde las alturas posteriores del Gurugú se ve a nuestras tropas que se disponen a avanzar hacia el Kert.

Pidiendo una cruz para la Duquesa de la Victoria

Madrid 2 (11 n.)

Sevilla.—En el casino Militar se ha iniciado la idea de solicitar para la Duquesa de la Victoria, la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, por la labor realizada en los hospitales de Melilla.

De ser concedida se le regalarían las insignias por suscripción pública.

Para los soldados sevillanos

Sevilla.—Esta tarde ha zarpado para Ceuta y Melilla un vapor de la Trasmediterránea que lleva encargos destinados a los soldados sevillanos.

Del reparto se encargará una comisión sevillana que se encuentra en Africa.

El transporte lo hace gratuito la Trasmediterránea.

Llegada de un individuo.—Agresiones

Melilla.—Cerca de la quinta caseta se recogió a un individuo que dijo llamarse Juan Esquiza, soldado.

No recuerda a que regimiento perteneciese.

Dice que es natural de Murcia.

Estuvo prisionero en un aduar cercano a San Juan de las Minas.

Dice que le maltrataron.

Signen efectuándose las agresiones de los moros que circulan por la plaza.

Al célebre caid amigo de Abd el Krim le intentó agredir un grupo, en la plaza de España.

Tuvo que intervenir un oficial a quien se dió a conocer.

Los amotinados depusieron su actitud.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 2

Carpetas	00'00
Nuevo Interior	63'30
Exterior	81'00
4 por 100 Amortizable	87'40
Amortizable nuevo.	91'50
Amortizable viejo.	91'50
Banco de España.	497'00
Compañía Tabacalera.	267'00
Francos	54'80
Libras	29'28
Marcos	3'95
Liras	29'75
Dolares	7'49

FABRA

DE BARCELONA

El viaje de Alba

Barcelona 3 (5 m.)

En el expreso de Madrid marchó el ilustre político don Santiago Alba.

Despidieronle numerosos amigos políticos y particulares.

Llegada de agentes de policía

Procedentes de Madrid llegaron varios agentes de policía para realizar actuaciones, no en Barcelona como se había dicho, sino en Lérida, sobre la estancia de los autores de la muerte de Dato.

Dichos agentes salieron ya para Lérida.

Lo que se dice en los centros policíacos de Barcelona.

En los centros policíacos de Barcelona es creencia general que Casanellas no se halla en la actualidad en Alemania sino en Rusia, asegurándose que para entrar allí debió vencer no pocos obstáculos, pues algunos se habían fingido Casanellas para tener facilidades al entrar en Rusia. Cuando se presentó el auténtico se le exigieron documentos que acreditasen su personalidad.

Nicolau y su esposa para trasladarse a Francia no pasaron por Barcelona sino por Lérida y la policía lo supo y lo hubiera detenido de contar de momento y con la rapidez que el caso exigía, con los recursos pecuniarios, que se necesitan para servicios de tanta importancia.

Todos los complicados en el asesinato del Presidente son conocidos de la policía de Barcelona, y especialmente del general Arlequi quien en ocasiones efectuó personalmente servicios relacionados con la misteriosa conducta de Casanella, Nicolau, Mateos, Capela y otros que tenían el punto de reunión en casa de los padres del primero, situada en la calle de Monistrol, en la barriada de Gracia.

En aquella época era Gobernador civil de Barcelona el señor Bas y como éste era contrario a las detenciones gubernativas no se podía hacer nada contra aquellos por falta de pruebas que pudieran constituir una acusación firme.—Oliver.

Alcance de la tarde

¿Dimittirá el Ministro de Marina?

Madrid 3 (11 m.)

Los periódicos recogen la expectación que reina en los centros políticos por lo que pueda ocurrir al regresar hoy a Madrid el señor Marqués de Cortina; en relación con la carta del señor Duque de Almodovar del Valle, creyendo la mayoría que tendrá consecuencias.

Dicen algunos que inmediatamente que llegue a Madrid el Ministro de Marina, antes de iniciar cualquier gestión, dimittirá el cargo, creyendo algunos que pudiera tener derivaciones en el Gobierno.

Se habla de una reunión de los marinos para tratar sobre este asunto.

Los detenidos vendrán directamente a España.

Se asegura que para evitar dificultades que se pudieran originar con motivo del paso de Nicolau y su esposa por Francia y Suiza, vendrán directamente a España embarcados.

La detención ha proporcionado una nueva pista para detener a otros complicados.

La policía ha practicado varios registros en varias casas de Cuatro Caminos.

El debate sobre Marruecos

Probablemente esta tarde hablará en el debate sobre Marruecos, el Sr. marqués de Orléoda en representación de la Liga monárquica de Cataluña.

Se dice que el Sr. Maura se propone someter a la Cámara una ponencia para que aborde el problema de Marruecos en toda su integridad, y se relaciona ello con una conferencia que anoche el Sr. Maura celebró con el Sr. conde de Romanones.

Sobre la operación de ayer

El señor Lacierva conferenció anoche con el general Berenguer que acababa de llegar a Melilla.

No puede detallarse la operación realizada pues el general Cavalcanti había pernoctado en Segangan y no le había informado detalladamente.

El abogado defensor de Nicolau—No se puede conceder la extradición

Madrid 3 (2'45 t.)

Berlín.—El abogado defensor del detenido Nicolau ha enviado al Fiscal del Estado una comunicación haciendo constar que no puede efectuarse la extradición en virtud del tratado firmado entre España y Alemania en 2 de mayo de 1868, en el cual no se prevén las extradiciones por crímenes políticos.

Aunque el tratado hace excepción para el caso de asesinato del jefe del Estado o miembro de su familia, el abogado defensor insiste en que el asesinato de un ministro no está comprendido en esta disposición.

Un periódico protesta contra la extradición.

Berlín.—El periódico «Rote Fanne» invita al proletariado a protestar contra la extradición, anunciando que la fracción comunista presentará a la cámara una moción exigiendo la inmediata liberación de los detenidos.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ordenando cese en el cargo de Ayudante a los órdenes del Rey el teniente coronel de Ingenieros don Eduardo Gallego.

Id. nombrando para sustituirle al comandante de Ingenieros don Juan Vigor. Disponiendo que se haga público el próximo término del plazo de seis meses

concedido, para acogerse al beneficio de Casas baratas, transcurrido el cual caducarán todos los derechos.

Contestando a la carta de Cabaue-

llas

Un periódico dice, sin que podamos afirmarlo, que ha circulado el rumor de que ayer se entregó al Sr. Lacierva un razonado documento contestando a la carta del general Cabanellas, aprobando por las Juntas de Defensa.

Detalles del nuevo avance

Madrid 3 (12'35 t.)

Melilla.—Al amanecer de ayer salieron de Segangan, Sebti y Zozo el Had, las columnas de Sanjurjo, Berenguer y Neila.

Reinaba espesa niebla y las cumbres del Gurugú estaban nevadas.

A media mañana en un ataque a la bayoneta se venció la resistencia de los moros.

La columna Sanjurjo tomó la Esponja y una hora después la de Federico Berenguer tomaba la meseta de Taxuda mientras la de Neila efectuaba una demostración ofensiva.

Durante la fortificación hubo ligero tiroteo.

A las cuatro de la tarde empezó el repliegue, sin que se nos hostilizara, lo cual demuestra el quebranto de los moros.

Anocheido entraban las columnas en los puntos de partida.

Nuestras bajas son en su mayoría de la columna Sanjurjo.

Por primera vez se batieron y los hicieron heroicamente los del Tercio Cubano.

Un sargento luchó cuerpo a cuerpo con un moro, muriendo ambos en la refriega.

Los heridos.—La operación fué penosa.

Melilla.—Los primeros heridos en la operación de ayer los curó la infanta doña Luisa.

La operación fué penosa a causa de las altas pendientes y la niebla que impedía ver a los soldados que bombardearon los maticos y los precipicios.

Más de doce acémilas con material de fortificación rodaron por los precipicios.

Se han cogido muchos mulos de los moros cargados de muertos y heridos, que los rebeldes no pudieron llevarse.

A la operación la precedió un cañoneo y bombardeo aéreo que duró cerca de una hora.

Se han registrado muchos casos de heroísmo.

La Esponja se tomó en una lucha cuerpo a cuerpo.

La barca está concentrada en Ras Medua para impedirnos el avance sobre el Kert.

Se cree que con las operaciones iniciadas se llegará a un combate decisivo con la concentración de los rebeldes.

Confirmó que la acción fué dura. Nuestras bajas fueron relativamente escasas.

El enemigo huyó abandonando numerosos cadáveres y armamento.

Retiraron numerosos heridos. Este quebranto de la barca influirá muchísimo en las operaciones que se piensan llevar a cabo en la región sur del Kert.

Créese que ahora se proseguirán sin interrupción las operaciones.

Línea cerrada

Ayer quedó completamente cerrada la línea del Gurugú.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telegrama por la Agencia FABRA.

Madrid 2 (1215t.)
(Urgente)

PREMIOS MAYORES

Primer premio de 100.000 ptas.
Ha correspondido al número **6.532**
despachado en San Sebastián. Sevilla Barcelona, Valencia y Zaragoza.

Segundo premio de 60.000 ptas.
Ha correspondido al número **24.384**
despachado en Madrid, Málaga, Linares, Sevilla y Bilbao.

Tercer premio de 20.000 ptas.
Ha correspondido al número **4.524**
despachado en Barcelona, Málaga, Melilla, Sevilla y Segovia.

Premios de 800 ptas.
Por aproximación al primer premio, los números 6.531 y 6.533:

Premios de 600 ptas.
Por aproximación al segundo premio, los números 24.383 y 24.385:

Premios de 466 ptas.
Por aproximación al tercer premio, los números 4.523 y 4.525:

Premiados con 1.500 ptas.
24.385, 30.850, 29.687, 6.955, 21.593, 20.279, 12.326, 29.296, 26.864, 18.875, 23.871 y 27.869.

Premiados con 300 ptas.
DECENAS Y CIENTENAS
056 084 171 195 212 221 249 278
288 307 347 354 358 386 399 446
524 568 570 591 604 616 621 627
628 674 777 787 817 857 882 905
927 938 950

MIL.
011 016 033 059 082 083 126 140
164 210 224 230 231 237 258 259
277 296 298 292 301 367 368 374
385 399 472 506 527 539 543 568
646 678 698 697 709 710 720 747

752 801 802 817 828 831 843 850	004 025 051 065 090 103 120 184	283 292 504 529 532 553 591 598	349 358 404 419 598 608 622 632
865 873 880 908 929 934	162 235 245 261 282 287 344 385	617 645 690 495 524 542 612 616	639 675 688 697 712 716 737 782
008 016 043 066 093 104 110 118	460 465 504 640 686 770 811 818	638 647 637 678 693 767 801 803	797 799 810 828 843 885 902 958
131 180 183 201 220 227 248 266	824 856 924 937 957	877 925 973 978 989	028 075 110 147 151 155 157 190
277 286 296 325 330 333 365 366	017 029 056 075 088 106 178 200	077 084 092 113 119 122 139 168	215 222 291 307 324 332 349 365
385 388 410 443 448 485 591 616	213 237 242 264 281 351 364 383	217 205 316 317 393 470 503 505	396 463 470 471 509 544 569 599
627 632 633 639 645 658 662 667	473 524 526 545 618 627 637 639	526 533 567 573 583 591 625 631	650 664 682 687 707 743 776 890
703 748 775 792 852 886 912 925	658 725 743 753 750 786 805 817	633 643 646 689 732 751 783 951	913 942 972 977 995
961 967 984 992	884 896 917 926 967	955 978 986	010 064 152 154 180 182 235 274
011 068 084 087 088 108 119 131	024 054 057 069 070 086 097 113	000 012 014 031 051 052 074 102	303 308 310 357 360 364 380 411
135 134 178 188 189 271 274 281	129 145 146 153 291 305 308 337	218 236 272 295 319 326 348 450	437 444 575 576 589 637 644 651
305 335 423 444 450 454 462 475	364 376 381 434 476 504 509 528	558 575 597 647 650 661 711 735	656 659 680 698 705 910 927 951
524 550 625 701 702 704 714 722	594 602 626 638 688 704 741 746	763 787 866 881 899 986 995 996	028 075 110 147 151 155 157 190
755 758 759 786 815 824 849 868	747 775 780 798 809 881 911 929	000 038 069 074 122 138 146 147	215 222 291 307 324 332 349 365
872 900 923 964 996	036 058 078 105 129 140 143 156	171 224 269 359 416 463 467 494	396 463 470 471 509 544 569 599
002 058 155 218 220 247 248 279	186 200 201 225 227 256 278 327	560 608 640 676 800 807 813 825	650 664 682 687 707 743 776 890
309 324 334 376 455 457 460 478	365 428 445 493 533 538 557 585	867 889 898 905 910 953 961	913 942 972 977 995
430 502 565 605 616 659 701 703	617 619 640 683 696 697 719 737	018 023 056 109 154 205 316 321	009 036 042 045 019 101 180 202
741 742 743 752 768 794 803 817	743 746 761 769 782 801 856 865	363 386 389 404 447 470 516 534	212 227 263 265 292 306 318 331
837 872 876 911	883 917 962 964	602 614 623 647 670 672 697 708	379 416 421 477 494 536 542 599
009 023 033 044 069 105 123 148	020 061 093 129 132 137 141 188	717 757 761 774 714 844 850 867	626 680 643 644 646 648 707 710
181 189 218 250 253 281 332 351	198 226 355 362 374 377 420 444	890 911 924 935	742 770 816 822 862 877 884 892
423 459 532 546 560 621 662 713	446 477 483 509 586 655 665 679	045 054 088 113 118 132 140 152	895 900 904 993
724 738 777 778 788 822 854 876	688 716 728 786 819 829 834 857	213 223 247 260 264 278 291 301	036 040 090 098 106 127 129 160
966	870 884 886 902 917 922 956 965	304 318 329 371 391 394 399 403	176 179 200 212 250 365 388 402
000 006 023 041 066 067 089 123	004 033 055 099 128 133 192 285	410 417 415 422 455 529 533 538	471 485 503 548 557 568 613 654
183 243 260 302 329 331 393 422	294 305 360 372 453 456 461 478	684 782 807 813 847 860 866 906	658 661 672 706 721 822 825 841
423 431 492 506 524 570 587 598	484 485 487 519 549 562 564 588	950 971 980	856 861 892 893 900 955 976
634 659 670 703 704 727 752 777	595 610 617 623 701 723 725 726	079 089 091 101 122 166 200 205	068 123 132 155 163 186 200 268
790 791 819 852 854 911 934 938	736 866 901 927 933 960 994	219 223 254 283 305 341 363 365	315 317 336 345 348 354 385 418
953	047 076 158 165 170 196 226 228	391 429 430 437 474 479 539 546	423 439 450 459 530 547 551 619
084 064 070 080 116 213 217 218	234 245 259 316 336 344 354 389	575 631 674 686 702 732 747 755	632 680 677 684 706 755 772 808
342 357 381 440 502 506 512 521	425 470 482 575 585 586 626 633	756 805 840 841 848 867 904 921	810 840 846 887 894 895 905 913
560 588 604 612 615 667 665 704	635 640 652 671 694 703 750 765	006 030 042 076 077 148 171 185	940 947 955 990
712 713 723 726 728 774 776 803	768 771 778 795 820 829 846 857	183 189 193 202 225 231 241 287	030 034 044 049 055 065 082 140
814 825 837 853 884 904 907 951	875 903 915 938 943 966 978	291 339 381 365 371 399 435 461	148 179 193 227 274 276 303 354
012 021 036 058 102 124 143 165	020 050 054 069 077 083 123 172	503 552 561 570 573 579 617 644	392 312 452 530 535 557 565 590
168 176 181 263 290 293 311 320	177 232 252 255 304 365 370 399	687 753 772 808 864 867 871 894	591 595 621 634 633 655 713 714
334 346 367 397 402 430 47 472	427 471 504 529 532 553 591 593	005 075 082 121 123 139 154 210	761 784 792 812 822 825 827 861
519 543 569 595 633 678 684 690	617 645 690 711 728 739 759 779	240 243 260 272 285 342 345 355	881 887 888 912 920 947 961 980
746 798 822 842 877 880 885 912	817 833 893 922 968 967 992	360 383 384 388 432 448 503 529	981 990 993 999
938 954 964	008 034 033 098 099 101 123 129	533 537 582 585 633 642 643 730	
	136 158 165 182 210 263 269 273	731 756 775 798 800 878 918 995	
		081 144 160 164 189 184 259 317	

También han salido premiados con 300 pesetas los números incluidos en la cartana de los premios primero, segundo y tercero.

Carrera Militar

En la Librería de J. Tous se hallan de venta las obras de texto para dicha carrera.

Compañía Pinillos
Linea de las Antillas
Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá de Barcelona el día 25 de Noviembre el vapor **Conde Wifredo**
Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.
Linea del Brasil-Plata
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 15 de Noviembre el vapor

CONTRA LA TOS
PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO É HIJO.

Se alquila
En Son Serra de la Vila una casa que reúne todas las comodidades, cuarto de baños, agua a grifo y luz eléctrica.
Informes: Centro de Anuncios.
Finca
Se vende, situada en la calle de Palses números 85, 87 y 89. Consta de dos plantas bajas y ocho pisos. Se vende también el taller de herrería en ella instalado.
Informes: Calle Palacio, 77.

BALMES
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma
LAS PIERNAS PESADAS
Indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación es más lenta. Una sangre espesa, cargada de impurezas, dilata las venas, que, de un momento a otro, pueden romperse y engendrar una úlcera de las piernas o un eczema varicoso, o provocar una fiebre. El **Depurativo Richelet** es ese potente purificador de la sangre, restablecerá la circulación deficiente; hará que desaparezca rápidamente la hinchazón de las varices. La pierna, descomulgada, recuperará el aspecto normal que tenía, y la pesadumbre del miembro se cambiará en un verdadero bienestar. El tratamiento Richelet se encuentra en todas las farmacias. L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayona (Francia).

Impurezas de la sangre
Un perfecto depurativo no debe contener ningún producto químico. Por su dosificación perfecta de plantas antibiliosas, la Tisana Vobis constituye, en la curación difícil de las enfermedades de la piel, el remedio más seguro al mismo tiempo que el más energético. Los eczemas secos o húmedos, las herpes, los barros, los forúnculos, zarpullidos, rojeces, y las enfermedades del cuero cabelludo no resisten esta bebida de régimen, y muy pronto la piel reanuda sus funciones normales y no tardan en desaparecer las picazonas más desagradables. La Tisana Vobis al eliminar el ácido úrico, llega a triunfar rápidamente de los ataques de reumatismos, gota y ciática. Su acción no es menos eficaz en las molestias de la circulación: regulariza el curso de la sangre en las mujeres y particularmente en la edad crítica; repara las fuerzas deprimidas por las pérdidas blancas. El resultado se hace sentir naturalmente en todos los desórdenes que provienen de una sangre empobrecida e impura; varices, flebitis, úlceras varicosas. Lo que es preciso comprender es que ya no es fatiga el cuidarse; se toma un vaso de Tisana Vobis a cualquier hora como se toma un vaso de agua para apagar la sed y el precio es de los más modestos puesto que un vaso solo cuesta algunos céntimos. También debe emplearse la Tisana Vobis a título preventivo como bebida de régimen; se recomienda a todos, hombres, mujeres, niños y ancianos. Es el depurativo de la familia. La caja 1'65. Laboratorios Licet, 23, Avenue Trudaine, PARIS. Depósito en España: Dalmáu Oliveres, Paseo de la Industria, 14, Barcelona. De venta en todas partes.

EL ANUNCIO DEL JUEVES
¡No sufra V. más!
CURE sus CALLOS
Y DUREZAS.
ÉXITO INFALIBLE
Se vende en Farmacias, Droguerías, Zapaterías, Limpiebotas, etc.
Depósito: Centro Farmacéutico.
Pomada IRIS
73 céntimos

¡Caballeros!
PLANCHADO HIGIENICO AMERICANO
NO DEJE VD. DE VISITAR NUESTRO ESTABLECIMIENTO
Antes de mandar a planchar su traje
Primera y única Máquina en España
TALLERES DE TINTORERIA DE **Viuda e hijos de J. Bartrulich**
PLAZA COLL 3, «LA BARCELONESA»
PLAZA CORT 3, «LA CATALANA»
Taller y Despacho: Obispo Massanet 26 al 30 (Ensanche) Palma de Mallorca
ECONOMIA ELEGANCIA RAPIDEZ PERFECCION

Navigazione Generale Italiana
Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano
SALIDAS DE BARCELONA
Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires
Día 18 Noviembre saldrá de Barcelona DIRECTO para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, el grandioso y magnifico trasatlántico
DUCA DEGLI ABRUZZI
TRAVESIA EN 16 DIAS
Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases.
El antedicho vapor tiene instalados con exuberante lujo y confort todos departamentos, Cámaras exclusivas y demás Cabinas para pasajeros. Cuenta con amplios y espaciosos salones de música, lectura, fumar, jardín de invierno, telegrafía Marconi y dotado de todos los adelantos modernos. Para informes, pasaje y carga dirigirse a
ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas
Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17.

Santa Bárbara—4
Oficiales sombrereras
Se necesitan, Santa Bárbara—4.
Automóvil
Europeo en perfecto estado y a toda prueba se vende módico y otro grande pudiendo ser carrozado de Camión.
Cañellas Caminalas
Huertos 40 —2.º de 1 a 2

CHALET
En el sitio más pintoresco del Terrero y cerca pinar se vende o se alquila.
Cañellas Caminalas
Huertos 40—2.º de 1 a 2.
MARIA COLOMET
SOMBRERERA
Participa a su distinguida clientela y demás, haber recibido las últimas creaciones parisinas, que las ofrece

GOMAS AMANTOS
CASA CODINA
UNION S. PALMA
TELÉFONO 271

Oficiales modistas
Se necesitan, Sindicato 3—2.º—1.º.
Piso
Se desea uno en Palma, con comodidades y buenas condiciones. Dirigir ofertas al Centro Anuncios.
Muchacho
Se necesita en un almacén de tejidos, informes, Centro de Anuncios.

ALBALINA n.º 1 contra las **ALMORRANAS**
La aplicación de la pomada y supositorios ALBALINA n.º 1 y su aplicación en la clínica, ha sido acompañada de un éxito tan ruidoso, que la eleva a la categoría de **GRAN DESCUBRIMIENTO**
La serie no interrumpida de curaciones, permiten asegurar que la pomada y supositorios ALBALINA n.º 1, no fracasa nunca. Confirmado este hecho por gran número de eminentes doctores, el nombre de ALBALINA ha entrado de lleno en Hospitales, Sanatorios, Dispensarios y Clínicas particulares.
De venta en Farmacias y Centro Farmacéutico—Depósito: J. Segalá, Barcelona